



HUÉ: VILLE RETROUVÉE

Par Demetz Jean-Michel, publié le 21/04/1994

Les pères rédemptoristes ont depuis longtemps abandonné leur séminaire. Dans le quartier français, les villas coloniales ont renoncé à se battre contre le lichen noir qui les ronge. Que reste-t-il de notre amour pour l'ancienne cité interdite de l'Annam? Mais Hué existe-t-elle encore, autrement que comme un songe? En feuilletant l'album de photos qu'Anne Garde consacre à cette capitale oubliée (avec introduction signée par Lucien Bodard), on chavire devant les images d'une cité sacrifiée. Car, ce que la guerre avait épargné, le régime marxiste vietnamien l'a laissé pourrir. Ville impériale symbole d'ancien régime, Hué n'avait pas sa place dans l'Histoire en marche. Les tombeaux des empereurs sont livrés à l'herbe folle; les statues de la cour funéraire sont décapitées. Anne Garde révèle ses clichés avec la subtilité d'une artiste peintre sur soie et le recueillement discret d'une âme familière de l'esprit des ruines. Du souvenir, donc de la vie. «Capitales oubliées. Hué, Vietnam», par Lucien Bodard et Anne Garde. Editions du Demi-Cercle, 90 p., 135 F.